

## EL INICIO DE LAS PRECAMPAÑAS PRESIDENCIALES

"El método que

ideó López Obra-

dor para quitarse

compromisos,

es hoy el método

usado por todos

ante el regocijo

de los encuesta-

dores".

PRESIDENTE DEL PES MORELOS @HUGOERICFLORES

## Si están diseñadas legalmente para elegir a los candidatos internos, no será en esta ocasión que vaya a suceder

Comenzaron las precampañas presidenciales después de que todo mundo violó la ley. Saltándose los tiempos legales establecidos terminaron las pre precampañas y ahora sí dará inicio "la precampaña." Será una precampaña sui generis con candidatos únicos. El calendario electoral se tuvo que modificar, también violando la legislación, porque los tiempos políticos se adelantaron, o mejor dicho, los adelantó el presidente Lopez Obrador. Pero sobre

todo será sui generis porque no será una primaria como el espíritu de la ley lo establece, no habrá competencia interna, esa ya fue, entonces en estricto sentido no será una precampaña sino la primera etapa de la campaña presidencial. Las precandidatas y el precandidato ya son candidatos.

El que no haya precampaña sino campaña es un nuevo fraude a la lev. La precampaña

está diseñada en la legislación mexicana como sifuera una elección primaria, una elección interna para que los partidos puedan elegir a sus candidatos después de una consulta entre su militancia.

El sistema nunca ha funcionado en México pero sin duda, por lo menos legalmente, pone las bases para un sistema democrático que nunca se ha llevado a la práctica. La supresión del voto de los militantes partidistas afecta sin duda porque sus candidatos no son surgidos de sus propias bases. En ese momento deberíamos de estar, pero no lo estamos, porque las coaliciones importantes decidieron que no habría primarias sino encuestas abiertas. Es decir, ni la encabezada por Morena, ni la del FAM (PAN-PRI-PRD) eligieron a sus candidatos convocando a su militancia sino a través de encuestas a población abierta. El método que ideó AMLO para quitarse compromisos hace seis años más que para buscar competitividad es hoy el método usado portodos ante el regocijo de los encuestadores. No habrá en estas precampañas una jornada electoral real, los candidatos ya fueron electos por encuesta. En conclusión, habrá un nuevo fraude a la ley con el peligro de que al no salvaguardar la integridad del sistema electoral se ponga en riesgo la incipiente democracia mexicana.

Xóchitl Gálvez, inicia esta etapa de su campaña con la lápida de los partidos que conforman su coalición.

Samuel Garcia será la gran sorpresa. La estrategia de Dante bien definida pero sobre todo bien defendida, le dará a MC

> un crecimiento muy importante que debe reflejarse en las urnas. Está definido el segmento de Samuel y Mariana, porque todo mundo sabe que el candidato de MC tiene en su esposa a uno de sus principales pilares—, el segmento son los jóvenes. MC tiene futuro y mucho, sobre todo si sabe conquistar el voto regional, Samuel es el único candidato norteño en esta contienda.

No descartemos sorpresas, millones están esperando un candidato que hable de valores, que se le vea congruencia y que proponga además de un estado de bienestar social, un país reconciliado donde impere la paz y la justicia.

Si las precampañas están diseñadas legalmente para elegir candidatos internos, no será en esta ocasión. Lo que debería de ser una elección partidista donde se vea la voluntad de los militantes, para después confrontar proyectos con los candidatos de otros partidos, no la viviremos, tendremos que esperar otros seis años. No se consolidará nuestra democracia hasta que no se respeten las reglas establecidas. Mejor cámbienlas si no las van a respetar. Por eso, insisto, que estas precampañas empiezan en el borde de la ilegalidad.